

LA ULTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XIII.—NUMERO 4.324

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pias. en toda España. Extranjero, 2'25 pias. al mes.

Palma de Mallorca.—Martes 26 de Febrero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

Mitología germánica

Las diosas

(Prof. Dr. Wogü).

Aun cuando las diosas de los antiguos germanos fueron tan numerosas, tenemos muy escasas noticias acerca de su culto y su origen. Su tradición su tradición de origen confundió en absoluto con los primeros siglos de la historia germánica; y la época de los Wikinger septentrionales que nos ha transmitido sus novelas y leyendas fué demasiado varonil y bélico para entretenerse u ocuparse de divinidades femeninas, ya fuera dedicándolas cantos ó erigiéndolas altares para en ellos rendirles culto.

Solamente por medio del sabio historiador romano Tácito, autor de «La Germania» conocemos detalladamente el mito de la diosa Nerthus, á la que se rendía culto análogo al que se consagraba á las divinidades protectoras de la vegetación. De otras diosas, que también menciona Tácito, y que amenudo se identificaban con Nerthus, poco puede decirse, porque el origen de su procedencia es discutible y sería aventurado determinar la adoración que fueron objeto. Así sucede con la diosa Tanana en cuyo honor los Marsen hacían ofrendas y públicas comidas en los últimos días otoñales y que atacados en el año IX por Germanico los aniquiló, y destruyó su santuario; ó también con aquella otra divinidad que Tácito compara con la diosa romana Isis y á la que parte de los suevos simbolizaban con la figura de un ligero barco.

Tempo nos deparan mayores ó mejores informaciones las numerosas inscripciones halladas en las piedras votivas que nos transmiten innumerables nombres ya romanos ya germánicos de aquellas divinidades míticas. Solo la figura de Nehalnia que se encontró en los monumentos erigidos en su honor en el bajo Rin (territorio inferior) y sobre la isla formada en la desembocadura de este río hace sospechar que se trataba de una divinidad sueca diosa de la navegación: á su derecha tenía un perro y cerca de sí ó sobre sus rodillas un cesto lleno de frutas, y sus pies sobre la proa de un barco ó ya en otras representaciones apoyaba su brazo sobre un remo.

Los lugares en donde se rindió culto á las diosas cuyo nombre conocemos por tradición, fueron muy pocos y el de la única que en todos los pueblos germánicos halló fué el de Frijj (anglosajón Frig, longobardo Frea, antiguo germ. Frigg). Este nombre significa sencillamente «la amada» ó «la esposa», y así, en donde quiera que la encontramos aparece como la mujer de Wodan, si bien después de haber pertenecido al dios del cielo Tiwaz. En todas las tierras germánicas se conoce el mito del demonio de la tempestad persiguiendo á una mujer, á quien debió conocer Wodan, así como su amorosa aventura que terminó convirtiéndola en su esposa, bajo cuyo tipo personificó á la mujer doméstica germánica. Según el poema Sága, Frijja es la consejera de Wodan y la que á menudo le acompaña en sus viajes. Al igual de Wodan camina por los aires y á media noche alterna con las almas de los muertos que andan revueltas á tales horas por las altas regiones.

En la poesía Edda es Frigg una reina del empuje celeste y de la corte creada por la fantasía. Sus cortesanas son todas personificaciones de significaciones abstractas: así la curandera Eir, la médica entre los Aeser; la Vor, la protectora de los contratos; la Sjofn, la concertadora de amores; la Syn, la vigilante y pacificadora de la casa; Hlin protectora de la diosa y Snotra la dispensadora de sabiduría. También forma parte de esta corte Gná, que con el caballo de la muerte hiende los aires y Fulla que conoce todos los secretos de Frig y transmite á los hombres sus deseos. Frigg, según la Sága, acudía diariamente á Sinkebach y allí en un vaso de oro bebía sabiduría. Mientras Wodan-Odin se ausentaba se convertía en concubina de quien le representaba, por lo cual Loki la reprochó su loca sensualidad.

En la poesía islandesa se encuentran muchos más datos de Freyja, hija de Njorda, hermana de Frey que de la Frigg en la germánica. Esta es de la estirpe de los Bani y su nombre se asemeja al de su hermano, significa «señoras». Igual que su hermano cabalga sobre un jabalí y como él proporciona rayos de sol y fructificación. Se demuestra su relación con Frigg puesto que respectivamente representa ser la mujer de Odin, que como ella conoce lo porvenir y al igual de Odin ejercita el arte de encantamiento y con Fdin se reparte los muertos, que recogía en el campo de Folkvang, y que cuando su amado desaparece le busca por todas partes llorando lágrimas de oro. Además del jabalí poseía Freyja un par de gatos que se llevaba con ella por los aires.

En virtud de su protética naturaleza puede en toda ocasión tomar la figura de un halcón, siendo este diástr ó ropage una especialidad de esta diosa que podía prestar y prestaba realmente á otros dioses. Especial era también en ella su gran hermosura, por la que «brillo del mar» era llamada y en cuya virtud era codiciada por los gigantes: el arquitecto (baumeister) de Asgard la reclamaba como recompensa de su trabajo; querfala el gi-

gante Thrimir por haber devuelto el martillo encantado á Thor; y Hrungir por haber dado libertad á Loki. Ella era también la diosa del amor del poema Edda, cuya hermosura sabía realzar con brillantes joyas y adornos, sobre todo con el magnífico collar de oro que cuatro enanos habían forjado exclusivamente para ella. A ella acudían todas las vírgenes después de su muerte. Así como entre Freyja y Frigg apenas hay diferencia, lo mismo sucedía entre ésta y Nerthus.

Lo mismo acontecía con el mito islámico-noruego. Idun, vigilante de las guardadoras de las manzanas de la juventud, y que fué luego tenida como esposa por el viejo gigante Bragi.

P. MARTÍNEZ ROSICH.

HOJA LITERARIA

LA RELIGIÓN DEL AMOR

La religión del amor, fundada por Jesucristo bajo la forma exterior de la Iglesia cristiana, ha traído entre todas las instituciones sociales el más precioso fruto de salud sobre la tierra. A esta religión debe la Europa que el puro humanismo sea hoy la base de su civilización ejemplo y maestra de las restantes de la tierra. Jesucristo ha despertado el sentimiento de la dignidad humana en todo hombre, bajo todo cielo y en todos los estados sociales; ha encendido la celestial llama del amor entre los hombres: la caridad. Esta pureza de motivo, esta intensidad de sentimiento, esta disposición universal á amarse los hombres como hermanos en nombre de Dios Padre no la conocieron los griegos, el pueblo más culto del mundo antiguo. Pero la idea cristiana y la sociedad religiosa fundada en esta idea admite en su disciplina y relaciones exteriores armonía con los desarrollos y complementos en armonía con la historia progresiva humana. El renacimiento actual de la esencia y el arte, los graves hechos de la historia presente que llaman otra vez los hombres á Dios, y mueven á estudiar la Ley divina en la historia, todo hace esperar en la sociedad religiosa un nuevo progreso bajo el espíritu y doctrina cristiana.

KRAUSSER.

Puerto Arturo, después de la guerra

La revista profesional *The Broad Arrow* de Londres, en uno de sus últimos números, publica los siguientes datos referentes á Puerto Arturo, tomados de una descripción que de dicha plaza hace un viajero:

«Antes de entrar en la bahía, los barcos tienen que comunicarse con la batería emplazada en el fuerte de Golden Hill, el cual no fué destruido durante el sitio de la plaza por hallarse en la costa y bañar exclusivamente la parte del mar. Bajo los muros del fuerte yacen los restos de un cañonero ruso y aún se ven sobre la superficie de las aguas, á la entrada de la bahía, los masteleros de los barcos que echaron á pique los japoneses; los fuertes 2 y 3, presentan el espectáculo de terribles destrozos, muestra palmaria de la perfección y fuerza de la artillería moderna; en la parte más alta del fuerte número 2, había emplazado un cañón de grueso calibre, del que sólo queda un pequeño trozo pues el resto desapareció al choque de un proyectil explosivo.

El fuerte en cuya defensa murió el general Kondrachenko, está rodeado de un foso, que se ve relleno de fragmentos de rocas y pedruzcos de proyectiles, todo el glacis está cubierto con restos de planchas de hierro que usaron los rusos como escudos de protección, y que quedaron hechos trizas como si en vez de ser de metal hubieran sido de cartón.

La naturaleza rocosa del terreno ha hecho que el teatro de la lucha conservase el mismo aspecto que tenía al final del sitio, mostrando doquiera pruebas irrecusables de los desesperados esfuerzos que hicieron los japoneses para apoderarse de la plaza, y que ellos hoy muestran con orgullo á los extranjeros que van á Puerto Arturo; habiendo determinado no reconstituir los mencionados fuertes, cuyos restos son mudos testigos de la sangrienta lucha.

Como resultado de las lecciones de la pasada guerra, la línea de defensas exteriores de la plaza abarcará un área mucho mayor, extendiéndose á gran distancia de la plaza, en la que los japoneses han establecido un serio Museo militar, en el cual figuran fusiles, cañones de grueso calibre, granadas de mano, minas submarinas, torpedos y otras varias armas y elementos de combate que se emplearon durante el combate.

Podemos añadir, que los japoneses victoriosos se muestran orgullosos, precisamente por la tenacidad de la defensa que hicieron los rusos, y éste es un curioso comentario á las censuras que, tanto en Rusia como en otros países se han prodigado al general Stoessel y á sus subordinados.

La resurrección de S. Francisco de California



Un rincón del barrio de los Negocios

Aun no hace un año que la ciudad de San Francisco fué destruida casi en su totalidad por los terremotos, y puede decirse que hoy apenas quedan vestigios de la tremenda catástrofe. La metrópoli del Pacífico, con rapidez digna del espíritu yanqui, ha resultado de entre sus ruinas; éstas han desaparecido, y en el lugar que ayer ocupaban, levántanse hoy hermosos edificios, cuyos atrevidos arquitectónicos son objeto de admiración para los que habitamos la vieja Europa.

El barrio que más asombrosas muestras ofrece de la rapidez con que la gran ciudad californiana ha sido reconstruida, es el barrio de los Negocios, por ser el que encierra los más hermosos edificios. Nuestro grabado de hoy reproduce uno de sus

rincones más característicos, por ser donde más abundan esos edificios llamados «skyscrapers» de que los norteamericanos tanto se enorgullecen. A la izquierda se ve la nueva y antigua casa del diario «Chronicle», al fondo el edificio de «La Mutual Bank», y á la derecha, los de «Le Call», sucesivamente, todos ellos construidos con viguetas de acero y cemento armado, como la mayoría de los inmuebles levantados en San Francisco, pues por lo ocurrido en Abril último los yanquis han sacado la consecuencia de que este sistema de construcción es el que mayores ventajas reúne contra los movimientos sísmicos.

Polito.

La prensa madrileña

«EL HERALDO»
El *Heraldo* en un artículo de fondo titulado «El sentido liberal», dice que no puede desconocerse la importancia que tendría una aproximación, y más que una aproximación, una unión para la lucha electoral de las fracciones en que aparecen divididos los liberales.

Aboga marcadamente por la unión de republicanos y demócratas en la próxima lucha electoral, y en párrafos extensos indica las ventajas que, á su entender, podría reportarse con ello.

«EL IMPARCIAL»
Censura la campaña electoral que está realizando el señor Maura, dice que no se explica las violencias y regresión en los procedimientos que tanto condenó el actual jefe del Gobierno, sino es por el espíritu pueril de traer un núcleo de diputados al Congreso que sea adicto á su persona.

«EL LIBERAL»
En su artículo de fondo combate al alcalde de Bilbao, señor Ibarreche, por su significación nacionalista.

Censura la intervención que toma en las elecciones el obispo de Vitoria, doctor Cadena y Eleta, y dice que este prelado ha repudiado la coalición de los conservadores por considerarlos poco católicos y ha obligado á los carlistas á coaligarse con los bizkaitarras.

«EL PAIS»
Considera fracasada la gestión del señor Dato en la Alcaldía de Madrid, por carecerse de consignación en el presupuesto municipal para conjurar la crisis obrera.

AcONSEJA el señor Dato que, acompañado del jefe del Gobierno, acuda á la Casa real para que ésta ayude al Ayuntamiento en aquella obra social.

En otro artículo dice *El País* que es imposible que los republicanos se coaliguen con los liberales en las próximas elecciones, pues dice que éstos jamás gobernarán en liberal, y añade:

Liberal fué el señor Maura, hoy jefe de los conservadores; y conservador fué el señor Navarro Reverter, hoy potencia del maretismo. Hora es de que los republicanos vuelvan la espada á todos y piensen solamente en sus ideales.

«EL UNIVERSO»

Le parece bien á este periódico que los liberales tengan jefe. Dice que le importa poco el nombre de éste, pero cree que debe el partido liberal decir qué pensamiento tiene respecto á la cuestión religiosa.

ESCÁNDALO EN UN TEATRO

En el Circo Parish hubo anoche un escándalo tremendo.

En la última sección se representó *Venus-Salón*, en la cual bailan la *matchcha* Elvira Lafón y Pepita Sevilla, dos artistas precedidas por trabajar en *La diosa del placer*.

Ambas ejecutaron el baile; pero el público, no satisfecho, pidió á Pepita Sevilla que marcara más ciertos movimientos.

Pepita se negó, á causa de las prohibiciones que tiene dictadas el gobernador, Sr. Vadillo.

El público no hizo caso de las disculpas de la artista y pidió de nuevo con más insistencia que Pepita Sevilla bailase en la forma pedida.

Enfadada la artista por la exigencia, hizo un ademán altamente inconveniente. El escándalo que entonces se armó es indescriptible.

Los espectadores, de pie, pedían furiosos á voz en grito que se les diesen las debidas satisfacciones.

Como la Empresa ni nadie pareció por parte alguna, el alboroto, en vez de disminuir, fué en crescendo.

Entró en el teatro la policía, y á viva fuerza despojó, no sin destrozar bastantes trajes.

Gran número de espectadores fué en manifestación al Gobierno civil á protestar.

Los recibió el comisario general señor Millán Astray, que ofreció se haría justicia.

Pepita Sevilla fué detenida y puesta á disposición del Juzgado.

Hoy ha celebrado el gobernador civil señor marqués del Vadillo una conferencia con el ministro de la Gobernación para hablar de este incidente.

Ambos han convenido en la necesidad de acabar con cierta clase de espectáculos, por lo cual determinaron no autorizar representación alguna de producciones parientes al llamado género sicilpico.

Esto traerá seguramente bastante cola y está llamado á dar juego, porque son algunos los espectáculos que habrá de suprimir el gobernador en Madrid si se propone extremar las cosas.

INSTITUTO PASTEUR

Legado de 25 millones de francos

Paris 19 de Febrero.

El instituto Pasteur va á recoger 25 millones de francos de la gran fortuna dejada por Mr. Osiris, muerto, como es sabido, recientemente.

Monsieur Osiris tenía en París una personalidad saliente, interesante. Gran amigo del expresidente de la República Mr. Loubet, había conocido los tiempos del segundo Imperio, y sentía verdadera veneración por la Emperatriz Eugenia.

Á él se debe que posea en la actualidad el Estado francés la historia Malmaitson, la poética residencia de la Emperatriz Josefina, el lugar de donde salió Napoleón I para ir á Santa Elena, el retiro misterioso en donde vivió algún tiempo de su vida, en días de amargo destierro, la segunda esposa de Fernando VII, la Reina Gobernadora de España, Doña María Cristina.

La Malmaitson había pasado, después del año 70, á manos pecadoras; había entrado en el comercio de los hombres, para convertirse en casa de campo de propiedad particular.

Monsieur Osiris la adquirió; Mr. Osiris la restauró; Mr. Osiris obtuvo de la Emperatriz Eugenia, como Regio regalo, obras de arte que completaron su decoración, y Mr. Osiris, cuando hubo logrado todo eso, hace poco más de un año, la cedió al Estado, que hoy la posee y la conserva como un museo de interesantes recuerdos, como un monumento histórico de inapreciable valor.

La Malmaitson se encuentra hoy exactamente lo mismo que en los días de la Emperatriz Josefina.

La Emperatriz Eugenia, en sus viajes á París, contaba siempre con la visita de Mr. Osiris, que se ponía á sus órdenes para acompañarla en una expedición á la Malmaitson.

Ni una sola vez, al pasar por París, ha dejado la augusta viuda de Napoleón III de visitar la Imperial residencia.

Monsieur Osiris murió hace pocos meses.

En su testamento aparece un legado importantísimo: el legado que queda mencionado.

Veinticinco millones de francos para el Instituto Pasteur!

El ejemplo no es nuevo. En Francia, como en los Estados Unidos, y como en Inglaterra, los poseedores de grandes fortunas procuran, cumpliendo un altísimo fin social, unir su nombre con donaciones

cuantiosas, á grandes obras científicas ó humanitarias.

Ahora mismo acaba de hacer entrega el barón Gustavo Rothschild de una suma importante, 500 000 francos, al Instituto creado en París para el estudio del cáncer.

Figuran como albaceas, encargados de cumplir el testamento de Mr. Osiris, tres figuras principales de Francia: Mr. Loubet, Mr. Bétoland y Mr. Philippot.

Muchos de los inmensos progresos de esas tres grandes Naciones—Estados Unidos, Inglaterra y Francia—pueden explicarse por actos como el de monsieur Osiris.

De Marruecos

Dicen de Tánger que la cabila de Beni-Arrus ha rechazado varios ataques de la melilla acampada en el Zinat.

Las tropas de ésta procuran por todos los medios posibles sitiar la cabila.

Créese que ésta llegará á ser destruida.

Para tratar de la construcción de las Comisiones mixtas se han reunido los representantes de las potencias y del sultán.

Tres de estas comisiones funcionan ya en la «carba» de Tánger.

El señor Llavertía forma parte de la primera Comisión.

Las reuniones del cuerpo diplomático están presididas por el ministro de Portugal.

Se tratará en ellas de la forma de adquirir el armamento y otros asuntos de menos importancia, siendo el principal objeto estrechar las relaciones con el sultán.

Los representantes europeos en Tánger han dirigido al Maghzem dos notas colectivas.

En una de ellas se le llama la atención respecto á la anarquía existente en Mogador y en la otra se le hace notar la falta de cumplimiento de algunos acuerdos de la Conferencia de Algeciras y que debían haber tenido aplicación desde el primero del pasado Enero.

Es objeto de muchos comentarios y acusaciones el estado deplorable en que el ejército marroquí se encuentra.

PROPOSITOS DEL GOBIERNO

El Gobierno se propone cumplir lo antes posible los acuerdos adoptados en la Conferencia de Algeciras.

Entre esos figura el traslado de la población penal de nuestras plazas de Melilla y Ceuta.

En la primera es muy corto el número de los penados por hay y dentro de breve plazo no quedará ninguno.

No se podrá seguir igual criterio radical en Ceuta; pero se tratará de trasladar los penados á la Península; se sacarán de Ceuta los corrigendos que menos tiempo llevan, quedando los que por el tiempo de condena cumplida gozan de una libertad relativa, es decir, los que por su conducta y el tiempo de condena cumplido están autorizados para permanecer fuera del presidio.

Además, teniendo en cuenta que se han de acometer las obras del puerto de Ceuta, entrando en los propósitos del Gobierno darles gran impulso, no vendrán á la Península los penados que tengan algunos oficios que puedan ser utilizados en la empresa.

Está ya casi acordado definitivamente el sitio en que se ha de alojar gran parte ó toda la colonia penitenciaria de Ceuta; una Comisión, de la que forma parte un ingeniero militar, se ocupa en estudiar las obras en el castillo de El Duero (Santofía) para que aquella encuentre convenientemente alojamiento.

De momento podrán ser trasladados á dicho castillo unos trescientos penados; pero se espera á que las obras que se proyectan queden ultimadas para ser instalado mayor número.



EL TENIENTE CORONEL SUIZO MR. MULLER Jefe de la policía de Marruecos.

Por telégrafo

Destitución del Ayuntamiento de Barcelona

Madrid 25 (8 n.).—Barcelona.—Existe gran revuelo por circular el rumor de que será destituido el Ayuntamiento de esta capital, á causa de oponerse el Gobierno á

los acuerdos tomados por esta Corporación de desarmar 200 municipales y convertirlos en policía y de destituir al Delegado de Sanidad.

Preparando el presupuesto
Madrid 25 (8'15 n.).—El señor Maura ha declarado que el tiempo que duró su excursión lo dedicó á estudiar la preparación del presupuesto.

Ha manifestado además, que prohibirá las obras sicalpicas para evitar escándalos, como el que ocurrió anoche en el Teatro Price.

Vapores perdidos
Madrid 25 (8'20 n.).—Han desaparecido las esperanzas de salvar al vapor *Emperatriz*.

Las víctimas que ha ocasionado este siniestro ascienden á 40.

A bordo del vapor inglés *Berlin* no queda nada absolutamente. Lo que no ha sido salvado, se lo ha tragado el mar.

El número de personas que han perecido en este naufragio es de 126.

Iglesia embargada
París.—Los periódicos anuncian que ha sido embargada la iglesia francesa que está situada en la calle de Legendre, á causa de una denuncia contra el obispo Villatte, por distracción de fondos.

Proyecto del ministro de Fomento
Madrid 25 (8'10 n.).—El señor González Besada ha dicho que sigue los trámites para la consignación de la cantidad necesaria con destino á la construcción del pantano de Guadalecín. En breve se enviará la primera partida y se estudiarán los medios para realizar obras que mejoren el riego del Guadalquivir.

Blasco Ibáñez
Se confirma que el novelista republicano Sr. Blasco Ibáñez, no presentará su candidatura por Valencia.

A los liberales
El Sr. Mellado ha terminado la carta que acompañará la circular que se dirigirá á los liberales de provincias.

Triunfo de la Solidaridad
Madrid 25 (11 n.).—La Solidaridad confía que obtendrá un triunfo en las próximas elecciones. Presentarán 35 candidatos.

Gobernador grave
Jaén.—El gobernador civil don Javier Molina se halla gravemente enfermo de una pulmonía.

Banco Marroquí
París.—Se ha constituido definitivamente el Consejo de Administración del Banco Marroquí.

Concierto
Madrid 25 (11 n.).—Barcelona.—Se ha celebrado un concierto dirigido por el hijo del eminente músico Ricardo Wagner.

Las obras estuvieron tan mal dirigidas que el público salió completamente desilusionado.

Despedida á Canalejas
Alcoy.—Ha marchado el señor Canalejas para Madrid.

Se le ha dispensado una grandiosa despedida, siendo repetidas veces vitoreado.

Protesta de Sánchez Toca—Los deseos de Roma
Un diario dice que el Sr. Sánchez Toca ha protestado ante el Sr. Maura de que gobierne al partido conservador á su antojo.

Añade el mismo periódico que el Sr. Guisasaola va á Sevilla conforme á los deseos de Roma.

La policía de Marruecos
Madrid 25 (11 n.).—Francia y España han llegado á un acuerdo sobre la organización del cuerpo de policía en Tánger y Casa Blanca.

La minoría republicana
Madrid 25 (11 n.).—La minoría republicana se ha reunido, tratando de las próximas elecciones. Se acordó ir á las urnas y trabajar para conseguir el mayor número de votos posible.

Mañana se discutirá la fórmula encaminada á mantener la disciplina del partido.

FABRA

Información

Círculo de Bellas Artes

El Presidente de esta sociedad, D. Fernando Truyols, ha tenido la atención de invitarnos al segundo concierto musical que se celebrará mañana á las ocho y media de la noche en los salones del Círculo. Se lo agradecemos.

El programa es como sigue:

Primera parte

Cuarteto de cuerda número 17 (dedicado á J. Haydn.)

- (a.) Adagio-Alegro.
(b.) Andante Cantabile.
(c.) Menuetto.
(d.) Molto Allegro.—Mozart

Segunda parte

Sonata para violín y piano, obra 105.

- (a.) Moderato.
(b.) Allegretto.
(c.) Allegro.—Schuman.

Tercera parte

Cuarteto de cuerda número 4 op. 18.

- (a.) Allegro ma non tanto.
(b.) Andante scherzoso quasi allegretto.
(c.) Menuetto.
(d.) Allegro.—Beethoven.

Emigración en Baleares

Continúa en Menorca la corriente de emigración hacia distintas ciudades americanas.

Un periódico de Mahón publica lo siguiente:

«Ayer marcharon para Barcelona algunos jóvenes de esta ciudad y mañana saldrán muchos más, en cuyo puerto embarcarán para las Repúblicas sud-americanas.»

Otro diario de Ciudadela añade: «En breve saldrán con dirección á Barcelona algunas familias de esta ciudad con el fin de embarcarse el día 3 del próximo Marzo para América.»

Tabaco de contrabando

Por Agentes de la Compañía Arrendataria de Tabacos se han apresado 17 bultos de tabaco de contrabando en el Cabo Ferrutz, y, por Carabineros 11 bultos del mismo género en dicho punto.

Por una pareja de Carabineros se ha apresado en el punto de Capdopera 4 bultos de tabaco de contrabando; y por Agentes de la Compañía 7 bultos del mismo género en dicho punto.

Delineante

Se halla vacante en la plantilla del cuerpo de delineantes de Obras públicas una plaza de la clase de terceros, con categoría de oficial cuarto de Administración y sueldo anual de 2.000 pesetas, la cual ha de ser provista en el aspirante que ocupa el primer lugar en la relación de aprobados con derecho á ingreso en la convocatoria verificada en 1.º de Octubre de 1906, siempre que dicha plaza no sea solicitada por individuos que tengan aprobadas todas las asignaturas que se cursaban en la suprimida escuela preparatoria de ingenieros y arquitectos, á quienes se les reconoce derecho preferente á ocuparlas. Solicitudes, documentadas, á la Dirección general de Obras públicas hasta el día 7 de Marzo próximo.

Mallorquines en América

Ha debutado en el teatro Victoria de Buenos Aires y con la ópera La Favorita la tiple mallorquina Srita. Lina Ankermann.

Ha llegado á Buenos Aires D. Mateo Nicolau, natural de Felanitx.

El León XIII.

A bordo de este trasatlántico en su último viaje embarcaron para Montevideo y Buenos Aires 50 personas naturales de Mallorca.

Por un telegrama que ha recibido el consignatario en Palma de la Trasatlántica, D. Miguel Granada, se sabe que el León XIII ha llegado sin novedad á Montevideo y Buenos Aires los días 24 y 25 del actual respectivamente.

Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída en la junta general celebrada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares el día 23 del mes corriente, bajo la presidencia del Sr. don Antonio Roselló y Nadal.

De la lectura de la misma se desprende que la benéfica asociación ha seguido durante el último ejercicio su marcha normal progresiva y aprovisionándose, de cada día más, la institución, difundiendo las ventajas de la misma entre el mayor número posible de desheredados de la fortuna.

Durante el citado ejercicio se obtuvo un beneficio líquido de ptas. 38.207'10 que se destinaron á los siguientes fines: á limosnas, 3.900'00 ptas.; á caja de pensiones, 3.000'00 ptas.; á permisos á los imponentes, 3.000'00 ptas.; á construcción de edificio, 28.000'00 ptas.; y á fondo de eventualidades, 307'00 pesetas.

En la Audiencia

Esta mañana ha enido lugar en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra José Prats, acusado del delito de hurto de un gallo y varios gallinas.

El ministerio público ha estado representado por el abogado fiscal sustituto señor Feliu y en la causa ha intervenido el tribunal del Jurado.

Después de verificado el examen del procesado y examinadas las pruebas el representante de la ley le retirado la acu-

sación en contra del procesado Prats, por no resultar contra él cargo alguno. En su vista el tribunal de derecho ha dictado sentencia absolutoria, declarando las costas de oficio.

Homenaje á Ramón y Cajal

Se ha acordado que el homenaje al notable histólogo Sr. Ramón y Cajal tenga lugar en el teatro Principal, el próximo domingo por la tarde.

Sabemos que tomarán parte en dicho homenaje, los médicos señores Matas, Castañer, Aris, Romero Landa, Bosca y Sampol, el catedrático Sr. Fuset y los literatos Sres. Rubén Darío, Sr. Alcover y don Gabriel Alomar.

Incuria censurable

Nuestro colega El Mallorquín, de Buenos Aires, se lamenta (con razón, de que nuestros industriales, mostrándose indiferentes ante las advertencias de quienes conocen las condiciones comerciales de aquella república, y sordos á las duras lecciones de la experiencia, sigan presentando los artículos de sus respectivas industrias desprovistos de los atractivos artísticos que haciéndolos agradables á la vista del consumidor, le inducen á comprarlos, con preferencia á otros similares, inferiores en calidad y baratura; debiéndose á esta circunstancia que muchos de los aludidos productos, en vez de ir obteniendo mayor favor en aquel mercado vayan perdiendo terreno siendo suplantados por otros de procedencia extranjera y hasta de otras regiones españolas, que, más avisados, se han esmerado en atenderse á las modernas exigencias, dando forma más elegante y artística á sus envases.

Lástima que no sean tenidas en cuenta las patrióticas advertencias de nuestro estimado colega.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha verificado la subasta para efectuar el ensanche del camino de Son Rapiña, lindante con el predio Son Quim.

Se presentaron quince postores, habiéndose adjudicado al mejor, que resultó ser D. Miguel Bibiloni, quien ofreció la cantidad de 5212'86 ptas.

El tipo de subasta era de 7.044'39. Resulta que ha hecho una baja de 1831 ptas 53 cént.

Mañana el Ayuntamiento celebrará su acostumbrada sesión semanal.

De Enseñanza

Han de proveerse por oposición las siguientes escuelas:

- Madrid: dos de niñas y cuatro de niños. Sueldo 2.750 pesetas y casa.
Dos auxiliares del Hospicio, con 2.000 pesetas de sueldo anual y emolumentos legales.
Barcelona: dos (de niños y una de niñas. Sevilla: una de niños. Córdoba: una de niños (Hospicio). Canarias (Las Palmas): una de niños (Los Arenales). Jerez de la Frontera (Cádiz): una de niñas. Valencia: dos de niños y una de niñas. Alicante: una de niñas. Sueldo anual, 2.000 pesetas y emolumentos legales.

Para tomar parte en estas oposiciones se hace preciso que los opositores posean el título de maestro elemental, obtenido con arreglo al plan de estudios vigente el publicarse el real decreto de 23 de Septiembre de 1898, según dispone el real decreto de 13 de Noviembre de 1903.

Además de la anterior circunstancia, han de reunir los aspirantes las siguientes: ser español, haber cumplido 21 años de edad, no hallarse incapacitado para ejercer cargo público. Les instancias, acompañadas de los documentos que justifican los anteriores requisitos, se presentarán en el registro general del ministerio del ramo hasta el día 3 de Marzo próximo.

Vigilancia en los trenes

Lesmos lo siguiente: Ocupándose del acuerdo del Consejo relativo á la creación de un tercio de la guardia civil para la vigilancia de los ferrocarriles, el ministro de la Gobernación encareció la importancia de este nuevo servicio considerando que las fuerzas oficialmente establecidas no llenan las condiciones que se tiene derecho á exigir.

Dice el ministro que una pareja del benemérito instituto en cada uno de los trenes de mercancías en circulación por las líneas férreas, no puede impedir los robos que se cometen, ya que no es posible colocar un guardia en cada vagón.

A lo sumo se puede evitar el asalto de los bandos á los trenes. La guardia civil se necesita no sólo para la custodia de los trenes, sino para la de los estables y prestar auxilio en caso de accidentes.

De ahí que se necesite numeroso personal, y por esta razón el Gobierno desea que las Compañías ferroviarias cooperen á la creación y sostenimiento de un tercio que se limite exclusivamente á estos servicios, en bien de los intereses de las empresas y del público.

Los registradores

Por Real decreto que publica la Gaceta se dispone que los Registros de la Propiedad que se anunsien en lo sucesivo en el turno tercero de los establecidos, se provean formándose por la Dirección general los temas con sujeción á las reglas siguientes:

- 1.º Se estimará como circunstancia preferente la de mayor antigüedad de los aspirantes de superior, igual ó inferior clase á la del registro vacante, incluyendo en la terna en su respectivo orden los que resulten más antiguos en el escalafón del cuerpo y estén en activo servicio ó situación de excedencia forzosa,

excluyendo á los que hubieren sufrido alguna corrección disciplinaria.

2.º En el expediente de provisión se harán constar, además, las circunstancias de los que figuren en la terna.

El nombramiento recaerá en el aspirante á quien el gobierno considere más digno, vistas las circunstancias de los incluidos en la terna.

Velero embarrancado

Ayer se pidieron por telégrafo nuevos detalles sobre el accidente ocurrido al bergantín goleta San Francisco, propiedad del armador de esta plaza D. Gabriel Cortés.

Anecho recibimos el siguiente telegrama de la «Agencia Fabra».

«Madrid 25 (5'30 t.) Nos telegrafian desde Las Palmas que el embarrancamiento del bergantín goleta San Francisco no tiene importancia. Entrando en el puerto de Nao encalló á causa de la marea baja; la marea alta lo puso de nuevo á flote.»

El naviero D. Gabriel Cortés hoy á las ocho de la mañana ha recibido el siguiente telegrama de su consignatario en Las Palmas.

«Efectivamente el San Francisco embarrancó á la entrada del puerto de Nao pero sin consecuencias. Supongo que ya ha salido de Lanzarote.—Bosch.»

Nulidad de testamento

En esta forma un colega de Madrid da cuenta de un reciente fallo, sobre la nulidad de testamento:

La misma Sala primera del Supremo ha dictado sentencia declarando haber lugar al recurso de casación por infracción de ley que hubo de sostener antes de ser elevado á los Consejos de la Corona el señor González Basada.

Impugnaba entonces el Sr. Basada una sentencia dictada por la Audiencia de La Coruña en pleito promovido sobre validez de unas particiones y nulidad de un testamento.

Se discutía si eran válidas unas operaciones testamentarias hechas en vida de un padre, de acuerdo éste con los herederos, sus hijos, y si era nulo un testamento que el padre había otorgado con posterioridad á aquellas particiones, dejándolas sin efecto.

El Supremo reconoce, como sostenía el Sr. Basada, que las particiones son válidas, porque en ellas se cedían mutuamente derechos al padre y los hijos, y que el testamento es nulo por no concurrir en su otorgamiento todas las solemnidades legales, pues uno de los testigos instrumentales era amanuense del notario autorizante.

Exámenes de secretarios

A lo dicho por nosotros ayer respecto de la suspensión de los exámenes de Secretarios de Ayuntamiento, añadimos la siguiente noticia que encontramos en la prensa llegada hoy á Palma:

Una Comisión de secretarios de Ayuntamiento, visitó esta mañana al ministro de la Gobernación, para rogarle que no sufran aplazamiento alguno las oposiciones á las plazas de secretarios, cuya convocatoria se hallaba ya hecha para fecha fija y determinada.

El Sr. Laciaña manifestó á sus visitantes que era imposible complacerles, porque hallándose muy próximas las elecciones provinciales y generales, sería una gran perturbación autorizar el alojamiento de sus respectivas localidades á grandísimo número de secretarios municipales que son funcionarios que juegan papel muy importante en los preparativos burocráticos, que son indispensable prólogo de la contienda electoral.

La glosopeda

Esta mañana el inspector provincial de Veterinaria Sr. Bosch ha celebrado una conferencia con el señor Gobernador. Aquél informó á éste del curso que sigue la glosopeda en Mallorca.

En el predio Son Falcoés ha aparecido un nuevo caso de glosopeda. Los veterinarios municipales continúan desplegando actividad para evitar la propagación de la enfermedad.

Notas del Garnet

PERSONALES Lesmos en nuestro colega Las Noticias de Barcelona en su edición del día 23 que se dice que muy en breve será capitán general de Cataluña el general Weyler.

NECROLÓGICA

Ha fallecido en esta capital D.ª María de la Asunción Moragas y Cabot esposa de D. Jaime Ribas.

Fué una persona muy querida y respetada; su muerte ha sido sentidísima. Dios tenga en su seno el alma de la finada.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

PECOS MOMENTOS antes de entrar en prensa esta edición, llega á nosotros la triste noticia de haber fallecido el rico propietario D. Jaime Sitjar. Rendido desde hace pocos días á cruel enfermedad, su estado se consideraba desesperado y se aguardaba de un momento á otro el fatal desenlace.

Era el Sr. Sitjar persona muy conocida y estimada. La brillante posición social de que gozaba, el haber figurado en la vida activa de la política y el haber desempeñado cargos populares dieron á la personalidad del finado pronunciado relieve.

D. E. P. su alma. Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

DE VIAJE

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Bellos, D. Joaquín Mes, D. Lucas Rullán, D. Antonio

Pons, D. Martín Llinás, D. Lucas Cafades, D. Juan Taberner, D. Clemente Abadía, D. Miguel Aguiló, D. Gabriel Pons, D. Antón Juan, D. Antonio Pina, D. Pedro José Sureda, D. Emilio Gareta, D. Luis Campos, D. Juan Roca, D. Eduardo Gómez, D. Manuel Palou y otros.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Miramar, D. Juan Jaume y señora, D. Enrique García, D. Ramón Metals, D. J. Pierre, D. Antonio Segura, D. Julio Tamares, D. Simón Brusotto, D. Luis Gest, D. José Munar, D. Vicente Abat y señora, doña Concepción y don José Torres, D. Pedro Matas y otros.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana continuará en San Francisco.

A las siete exposición. Por la tarde, á las seis y media, corona, meditación, estación y reserva.

MILITARES

Orden de la Plaza.—En la de hoy el ministro de la Guerra dispone que los mozos del remplazo de 1905 que quedaron en situación de excedentes de cupo á consecuencia del sorteo de décimas, no se incorporen y queden en la misma situación de excedentes.

Reconocimiento.—El día 28, en el Hospital Militar tendrá lugar el reconocimiento definitivo de los mozos propuestos para inútiles.

MARITIMAS

Movimiento de buques habido en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Bellos, con 25 pasajeros, la correspondencia y carga general.

También ha llegado esta mañana procedente de Barcelona el laud Catalina con carga general.

A la una de esta tarde ha llegado de Cabrera el vaporcito del mismo nombre.

Salidas.—Para Barcelona salió ayer tarde á la hora de itinerario el vapor Miramar, con 23 pasajeros, carga general y la correspondencia.

Despachados.—Para Barcelona se ha despachado y ha salido esta tarde á la hora de itinerario el vapor Catalina.

Para Aguilas con cargo de efectos se ha despachado el laud Joven Miguelito.

Para Buja con cargo de efectos se ha despachado la polacra goleta Cortés.

Noticias varias.—Mañana llegará procedente de Mahón el vapor Menorquín.

—A las doce saldrá para Alicante é Ibiza el vapor Ilesho.

Estadística

De Soller Nacimientos.—Verones 3, hembras 0.—Total 3.

Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones.—Día 16.—Miguel Castañer, de 72 años, casado, M.º 55, número 15 (Can Raya).

Día 17.—Isabel M.º Pastor Enseñat, de 50 años, casada, M.º 66, (barrio Can Pati).

Día 17.—Pedro A. Cell Pascual, de 2 años, calle del Mar, número 36.

Día 18.—Francisco Celom Bernat, de 33 años, soltero, n.º 62, número 119 (Cay de es M.º).

Día 20.—Antonio Escalas Oliver, de 18 meses, calle de San Andrés.

Día 20.—Paula Enseñat Reinés, de 78 años, viuda, M.º 49, (Haeria).

Día 20.—Margarita Castañer Arbena, de 29 años, casada, M.º 45, (Es Garriga).

Día 23.—Jaime Rullán Miró, de 64 años, casado, calle del Mar, número 61.

De Baleares Nacimientos

Nacidos vivos.—Legítimos 462 varones y 375 hembras, ilegítimos 3 y 1, expósitos 5 y 4.—Total 470 y 380.

Nacidos muertos.—Legítimos 4 varones y 6 hembras, ilegítimos ninguno, expósitos ninguno.—Total 4 y 6.

Nacidos vivos por 1.000 habitantes 2.69.

Matrimonios.—Entre soltero y soltera 244, entre soltero y viuda 6, entre viudo y soltera 18, entre viudo y viuda 6.—Total 274.

Matrimonios por 1.000 habitantes 0'87.

Fallecidos.—Solteros 130 varones y 135 hembras, casados 89 y 76, viudos 55 y 111.—Total 274 y 322.

Defunciones por 1.000 habitantes 1'89

Fallecidos menores de 5 años 178, fallecidos de 5 á más años 418.

Id. id. penitenciarios ninguno.

Defunciones clasificadas por enfermedades 6 causa de la muerte. Fiebre tifoidea 1, fiebres intermitentes y esquizia palúdica 3, viruela 13, sarampión 27, escarlatina 1, coqueluche 2, difteria y crup 2, gripe 11, tuberculosis 39, enfermedades del sistema nervioso 90, ídem digestivo 39, ídem genito-urinario 8, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 5, vicios de conformación 25, senectud 44, muertes violentas 11, otras enfermedades 54, enfermedades del sistema circulatorio y respiratorio 221.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Enero fué el siguiente:

Nacimientos 157, de ellos 10 ilegítimos. Nacidos por 1.000 habitantes 2'39. Defunciones 187 clasificadas del modo siguiente: Viruela 12, sarampión 18, escarlatina 1, coqueluche 2, difteria

y crup 2, gripe 5, tuberculosis 10, enfermedades del sistema nervioso 20, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 65, ídem digestivo 11, ídem genito-urinario 6, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 1, vicios de conformación 4, senectud 12, muertes violentas 2, otras enfermedades 17, resultando una mortalidad de 2'85 por 1.000 habitantes.

Memorandum

PARA MAÑANA

Santos del día.—Serapio, mártir y Bel-domero, confesor.

Sol.—Sale á las 6 h. 25 m.; pónese á las 17 h. 39 m.

Luna.—Sale á las 17 h. 20 m.; pónese á las 6 h. y 26 m.

Cuarenta Horas.—En San Francisco.

Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanitx á las 7'40, 14 y 8'15 (mixto entre Santa María y Felanitx).

De Palma á La Puebla: á las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor á Palma, Felanitx y La Puebla á los 6'30 y 17'15.

De Felanitx á Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

De La Puebla á Palma, Manacor y Felanitx á las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).

De Manacor á Palma: á las 2'30 (mixto) De Manacor á Palma, Felanitx y La Puebla: á las 12'45.

Horas á que llegan los trenes para viajeros á la estación de Palma: á las 7'30, 9, 15'17 y 19 45.

Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 8'30 á 10. Entrega de 11 á 13.

Paquetes postales extranjeros: Imposición de 9 á 11. Entrega de 12 á 13.

Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 á 11. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Lista: de 10 á 13.

Apartados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13'30.

Recepción de correspondencia oficial é impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos.

Expendiduría de sellos de 8'30 á 13'30.

Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración.

Me cados.—En Sineu.

Vapores correos.—Llegadas.—De 5 á 6 el Menorquín de Mahón.

Salida.—A las 12 para Ibiza y Alicante.

Oficinas.—Horas de despacho: de 9 á 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Ramón, y de 8'30 á 13 en el Gobierno militar.

Giro métrico.—Despacho en el entresuelo de «Crédito Balear» de 8'30 á 12.

Telegrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol á sol en la de Bajol.—De las 8 á las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Sóller é Ibiza y de 8 á 12 y de 15 á 19 en las de Andraitx, Valldemosa, Inca, La Puebla, Alcudia, Pollensa, Manacor, Felanitx, Artá, Capdopera, Mercadal y Alayor.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma.

Tranvías.—Salidas de Palma para Portopí: De la plaza de la Libertad á las 5'50 mañana y de la plaza de Cell desde las 7 mañana, á las 3 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Salidas de Portopí para Palma: Desde las 5 mañana á 8'50 noche, salen dos coches cada 15 minutos.

La política

Anoche el comité del partido conservador celebró sesión, acordando la siguiente candidatura para diputados provinciales por el distrito de Manacor: don Antonio Barceló, don Salvador Vidal Valls de Padriñes y don Miguel Roselló y Alemany.

El partido conservador de Ibiza ha designado á don Luis Tur y Palau, para diputado á Cortes por aquel distrito, y el partido liberal á don Cipriano Garjo, actual diputado.

DE LA REGIÓN

EN LA DIPUTACIÓN

Comisión Provincial

SESION DE HOY

A las 11'50 de esta mañana ha empezado en el saloncito de la Presidencia la sesión pública de la Comisión Provincial, presidida por el Sr. Socías y Clar y con asistencia de los Sres. Aguiló y Morales.

De la prensa local había únicamente un redactor de LA ÚLTIMA HORA.

Declarada abierta la sesión, el Sr. Secretario ha empezado á leer el acta de la sesión anterior.

El Sr. Presidente, á los pocos instantes, pregunta si es aprobada el acta, siéndolo por unanimidad.

Es leída una comunicación del Alcalde de Ibiza sobre el presupuesto de ingresos y gastos de la Círcel de aquel partido.

Se acuerda que proceda por dicha Alcaldía se pidan varios datos sobre el citado presupuesto.

D. Tomás Servera Lluñ, natural de San Servera, protesta de un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que se le hace derribar una pared de cerca.

Después de visto el expediente y conocida la opinión del Arquitecto, se acuerda informar que proceda desestimar la instancia del reclamante.

Se entra la Comisión de un expediente interpuesto por D. Antonio

Los Corbetta, Célbre Duetto Italiano. Fernando Athes, Director de Orquesta. 30 profesores de orquesta.

Gacetillas

En el muelle han sido instalados los columpios verticales que antes estaban en la plaza de la Puerta de Jesús.

Dice El Diario de Palma:

«Obevsos el último domingo que vendedores ambulantes vendían libros en perjuicio de los libreros, cuyos establecimientos tienen que estar cerrados los domingos, en cumplimiento de la ley del descanso dominical. Llamamos pues acerca de ello la atención de la junta de reformas sociales.»

En el Gobierno civil se ha presentado una solicitud de registro de ocho pertenencias de mineral de lignito con el título de Juanita en el término de Manacor.

Han sido puestos á disposición del Juzgado dos sujetos que rufieron en la plaza de Santa Cruz.

En la Catedral de Jaca se halla vacante una canchaga que se ha de proveer por oposición; el plazo para presentar las solicitudes termina en 30 de Marzo.

Han salido de Barcelona para Mahón con objeto de incorporarse al Regimiento de Menorca, el teniente coronel D. Antonio Sandin y los primeros tenientes don Vicente Trias y don Ricardo González.

El día 4 de Marzo y siguientes necesarios en la Caja de Ahorros se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Marzo de 1906.

Se anuncia un concurso para el arriendo de una casa para instalar el cuartel de la Guardia civil de Ibiza.

Por Real Orden del 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la armada las sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrosa distinción, no concedida á ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las aguas y sales de Mediana de Aragón sobre todos sus similares.

El manantial de la Sociedad anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporación espontánea, las sales naturales sulfatado-sódicas-ligníticas-magnesianas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y en el Extranjero.

Hemos tenido ocasión de observar tocadores de muy encapadas damas, que todos los perfumes eran extranjeros menos el Lóor del Polo y Agua de Colonia, que eran de Orive.

Reuma. Los más crueles dolores ceden á la primera untura del Bálsamo Antirreumático de Orive. En los casos más desesperados es el consuelo de los enfermos y el crédito de los médicos que lo recetan. No acotamos con certificados, que los tenemos expresivos á millares y de personas conocidas, porque siempre hay violencia en citar nombres. Nos atamos á los hechos. Los productos que no velan se hunden con el prestigio de su autor por más que se fuerce el reclamo, 2 pesetas frasco en todas las farmacias, por mayor Bilbao, su autor, y Madrid.

No hay AGUA DE COLONIA tan deliciosa y barata que sustituya á la de ORIVE. Desde 3 á 24 reales frasco. Grattón de 4 litros, 18 pesetas.

Ha llegado ya el día en que el LICOR DEL POLO, es artículo de primera necesidad.

Si ningún desembolso, se puede adquirir, piano, armonium y acordeón. Pedir condiciones y catálogos descriptivos á J. M. Marrasé, Jurbano 4, Barcelona. Se compran objetos antiguos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BAHÍAS Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de marzo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en mayo de 1906.

Hasta el día 2 del citado mes á las 7 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 22 de Febrero de 1907.—El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Lírico-Circo Ecuestre

En este coliseo tendrá lugar esta noche la función de despedida y á toda persona que presente en tarquilla el VALE que aquí publicamos, se le entregará una localidad ó entrada general á la mitad de su precio.

LA ÚLTIMA HORA Lírico-Circo Ecuestre Al portador de este Vale se le facilitará á mitad de su precio una platea, silla de pista, delantera, entrada de palco ó general para la función de esta noche. La Empresa. Palma 26 Enero 1907.

Precios con el vale. Palcos plateas y proscenio primer piso, sin entrada 5 ptas.—Palcos proscenio segundo piso, sin id. de id. 4.—Butacas de patio y proscenio sin id. 0 63 id.—Sillas de pista, sin id. 0 63.—Sillones de anfiteatro, sin id. 0 63 id.—Asientos de id. 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª fila, sin id. 0 15 id.—Asientos de 6.ª fila, sin id. 0 23 id.—Entrada general, 0 30 pesetas.—Id. medias, 0 20 ptas. El impuesto del timbre á cargo del público.

Más telegramas

Ruptura de Francia con el Vaticano Madrid 26 (10 35 m).—Roma.—En el Vaticano se considera definitiva la ruptura con Francia. Según se dice le agrada que llegase dicha ruptura, considerando que el modus vivendi favorecería más á Francia que al Vaticano.

Considera que la ruptura imposibilitaría á Francia extemar su actitud mientras el Vaticano gozaría de todas las ventajas. En caso de que después de la ruptura los templos permanecieran abiertos, se mantendría el culto público; ó en caso contrario se organizará privadamente en los salones particulares.

Crisis obrera Recrudescen en Madrid la crisis obrera. Hay muchos trabajadores faltos de trabajo. El ex-ministro de la Guerra general Luque, presentará su candidatura de Senador por Málaga. El cancliller Bulow Madrid 26 (11 16 m).—En el Reichstag el cancliller Bulow ha dicho que combatió al centro parlamentario porque abusaba de su preponderancia, impidiendo la unión de la burguesía en contra del socialismo.

Agradeció á los obispos católicos que lo combatieron. Los republicanos — Protesta de Lerroux Madrid 26 (11 30 m).—Se ha celebrado la anunciada reunión de los republicanos. El Sr. Salmerón y otros oradores pronunciaron discursos censurando duramente á quienes han convertido la democracia de Barcelona en demagogia desenfrenada.

El Sr. Lerroux acusó al señor Salmerón de parcialidad, y protestó de que se califique á los lerrouxistas de cabileños y demagogos. Añadió que en Barcelona se han desatado y se han escarneado las bases del partido dicta-

das por el Sr. Salmerón, lo cual se ha hecho en beneficio de la Solidaridad.

El pacto de los solidarios debió someterse á la Junta nacional del partido.

Mantendré, añadió, en Barcelona una actitud conforme con mis convicciones.

Yo he mantenido la disciplina del partido; los rebeldes son quienes han constituido arbitrariamente la Junta; y votaré en contra del acuerdo, porque de Barcelona se hace una escepción. Las intransigencias de Salmerón y Lerroux

Madrid 26 (13 t).—En los círculos políticos se comenta mucho lo sucedido en la reunión celebrada por los republicanos.

Se reconoce que la situación de estos es muy difícil, dadas las intransigencias de los Sres. Salmerón y Lerroux, que sostienen distinto criterio.

El Papa y los obispos franceses Le Gaulois dice que el Papa recibió á los obispos franceses, anunciándoles oficialmente la ruptura con Francia.

El marqués de Muni París.—El marqués de Muni ha marchado para Madrid.

Tarjetas Madrid 26 (2 40 t).—Se ha firmado un Real Decreto autorizando la franquicia postal de las tarjetas autorizadas por el Sr. Osma, con el objeto de que los encargados de expedir las guías de los alcoholes, avisen á la Dirección general de Aduanas.

Destinos Madrid 26 (12 55 m).—Se ha publicado una real disposición prescribiendo que el capitán de Caballería D. José Gralla Stein, del regimiento de Lanceros de Mallorca queda en situación de excedente en Baleares.

Músicos Madrid 26 (12 35 m).—El Diario del Ministerio de la Guerra, publica un Real decreto destinando al regimiento de Menorca 70 músicos y nombrando músico Mayor del mismo á D. León Pérez; músicos de primera á Manuel López; de segunda á Felipe Martín, y á Miguel Pérez; de tercera á Mariano Sirios, á José Casanova, á Juan Manuel Santos, á Gerónimo Bruñón, á Miguel Inmundo, á Raimundo Rodríguez, á Luis García, á Pio Fernández, y á Evaristo Mijancos.

LA BOLSA Madrid 26 á las 16 Interior contado. 83'25 Interior fin de mes. 83'27 Amortizable 5 por 100. 101'05 Banco de España 436'00 Compañía de Tabacos 397'50 Francos 9'00 Libras. 00'00 Exterior de París 95'10 FABRA

ALCALDIA DE PAMA El día veinte y ocho del corriente mes desde las doce á las trece se procederá por medio de pujas á la llaña en el despacho de esta Alcaldía á la subasta del derecho de venta durante el mes de Marzo próximo en dos mesas reguladoras situadas en lugar preferente de la Plaza de Abastos una de carne vacuna y la otra de carne lanar. Las condiciones á que deberán sujetarse los postores estarán de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento. Palma 26 de Febrero de 1907.—Antonio Rosselló y Cazador.

La Señora D.ª Maria de la Asunción Moragues y Cabot DE RIBAS DE PINA

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.)

Su esposo, hermanos, hermanos políticos, tios, primos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de la finada se rezará esta tarde á las seis en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, seguidamente á la conducción del cadáver y al funeral que se celebrará el jueves 28 en dicha iglesia á las once de la mañana.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á los fieles que debidamente contritos ofrecieren una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de la difunta.

Don Jaime Sitjar y Sitjar HA FALLECIDO

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan una oración para el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana á las diez en la parroquial iglesia de San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor. Casa mortuoria: Pelaires—104 No se invita particularmente

Las subsistencias

La comisión de subsistencias del Ayuntamiento se ha reunido y ha acordado las bases á que debe sujetarse la subasta para conceder los puestos de preferencia, para la venta de carne en la plaza Mayor. Dicha subasta, tendrá lugar el próximo jueves, día 28, de doce á una. El punto indicado para la venta de carne vacuna estará situado en la calle de Cererols, junto á la casa del Sr. Iglesias. El plazo de la concesión abrazará todo el mes de marzo. Diariamente vendrá obligado el adjudicatario á poner á la venta como cantidad mínima un cuarterón delantero y otro trasero de res cuyo peso en canal esceda de 180 kg. El tablero vendrá obligado á expender la carne que se pida, sin excusa alguna, cuya venta será al detalle y por lotes menores de dos kilogramos. Si por espacio de dos días consecutivos el tablero hubiese vendido antes de las diez de la mañana la carne correspondiente á los dos cuarterones indicados, tendrá el siguiente día obligación de aumentarla hasta una res completa. La concesión se hará por pujas á la baja sobre los siguientes precios: Filete 6 ptas. kg. Carne sin hueso 3'25 id. id. con hueso 1'80 id.

el arbitrio correspondiente al contratista. La falta de cualquiera de las condiciones estipuladas en el contrato, además de la responsabilidad en que incurrirán el tablero, llevará consigo la penalidad de la fianza y quedará rescindiendo el contrato sin derecho á reclamación alguna por parte del rematante. La venta de la carne de cordero se sujetará á las condiciones idénticas á las de vacuna y el precio de la subasta será el siguiente: Carne cordero 1'80 ptas. Chuletas dorsales (d'es joch). 2'75 ptas. Ayer fué entregada una cantidad de linfa de tuberculina á los veterinarios municipales para que empiecen á realizar ensayos encaminados á descubrir las vacas tuberculosas y evitar que se expenda su leche y que sean sacrificadas para el consumo público.

En otro sitio publicamos el Vale por esta función. Agradecemos al Sr. Alegre el obsequio que hace á nuestros lectores. Mañana saldrá la Compañía para Alicante en cuyo circo debutará el jueves. Tourné Corbetta Pasado mañana debutará en el Lírico la compañía que dirige el notable artista Sig. Corbetta. A continuación reproducimos la lista de artistas y el saludo que dedica al público de Palma; Al público palmesano Aun resuena en nuestros oídos los aplausos que este ilustrado público nos tributó durante nuestra corta estancia en esta hermosa perla del Mediterráneo. No estaba en nuestras manos corresponder entonces á las bondades de los palmesanos, pero hicimos promesa formal de demostrarles nuestra gratitud á la mayor brevedad posible. Volvemos pues á Palma para pagar la deuda contraída ofreciendo al mismo tiempo un espectáculo culto y digno de este inteligente público.—Los Corbetta. Elenco Artístico Gemma Zerotti, Romanziera Italiana. Las Favoritas, Bailarinas españolas. Los Zmobini, Atleta y equilibristas mundiales. Aussude, Circo de perros en miniatura y sorprendente lucha con un burro. La Hebrés, Bailarina española. Mariani, Notable joven malabarista moderno. Trio Bersaglieri, Officiali Italiani signorinas Amelia, Adele y Ginetta. Miss Hannie, Extraordinaria jongleur pedestre. Edmondo Lucini, Célbre violinista. Quartetto Bobb, Cuarteto elegante.

DE TEATROS

Lírico-Circo Rico y Alex siempre han tenido grandes simpatías entre el público palmesano, así pues no es de extrañar que anoche que se verificaba su beneficio, estuviese muy animado el Lírico, especialmente en las gradas. En esta función los beneficiados presentaron algunas entradas cómicas nuevas, consiguiendo hacer pesar al público un rato entretenido, siendo muy aplaudidos. Esta noche tendrá lugar la despedida de la Compañía que, como ya dijimos, está dedicada á la prensa de esta localidad.

El aguijón de los celos penetró nuevamente en su corazón. Al día siguiente recibió otro telegrama de Ivan, concebido en estos términos lacónicos, pero no menos alarmantes que los que anteriormente había recibido: «No es posible decirle por telegrama. Cosas extraordinarias. Carta correo mañana.» La princesa pasó un día de mortales angustias y una noche de insomnio. Al día siguiente, tan inquieta, trastornada é impaciente estaba, que salió del castillo en busca del cartero. Este tenía, en efecto, una carta de Ivan. Este escribía: «Señora: el príncipe se ha embarcado esta mañana para Lisboa. He procurado no perderle de vista y para ello me he alojado en su mismo hotel. Ya comprenderéis que para hacer esto, me quité el traje bretón, y me vestí como correspondía; pero esto, seguramente, me ha perdido. Al enterarme de que el príncipe hacía llevar su equipaje á bordo del vapor Camoes, tomé pasaje en el mismo buque, pero cuando me dirigí á éste, el bote en que iba zozobró. A pesar de que soy muy buena nada-

ador, ha faltado poco para que me ahogase, pues perdí el conocimiento. El vapor había emprendido su viaje, llevándose á bordo al príncipe. Sobre un velador encontré un billete concebido en estos términos: «La princesa está loca. Te haré aparecer cuando regrese.—TUHATRAC.» El príncipe me había, pues, reconocido. Iba á enviarnos un telegrama para que me dijésemos si debía ir á Lisboa, cuando he hecho un singular descubrimiento. Al entrar en la sala general se me ha ocurrido averiguar con qué nombre se había hospedado el príncipe en el hotel. Como sabía el número de la habitación que ocupó, la tarea no era difícil. El registro decía: «Mr. y Mad. de Gonidec, procedentes de San Malo.» El príncipe, pues, no estaba solo. En Nantes se ha unido con él una mujer. He preguntado al mayordomo, y éste me ha dicho que en efecto, la noche antes, había llegado una mujer que había permanecido en las habitaciones del príncipe y que antes de que amaneciera se había marchado á bordo. «Es esa mujer la duquesa de Plouesnel y con su apellido viaja el príncipe?»

«Por qué? Ni el mismo Loudeac, aunque en aquellos momentos hubiera estado con ella, se lo hubiera dicho. En el hotel de los Viajeros logró encontrar las huellas del príncipe y allí supo que se había marchado á Nantes aquella misma mañana. Olimpia volvió en busca de Alexis Ukariéff y le dijo: —Continuamos nuestro viaje. —¿A dónde vamos? —A Nantes. Al día siguiente por la noche, Mad. de Gonidec llegaba á Nantes y se alojaba en el mismo hotel en que se hallaba Cartahut. Procurando no ser vista, se puso á observar, no tardando en reconocer á Ivan á pesar de su disfraz. Alexis se había quedado en otra fonda. Olimpia, con su traje de aspirante, era imposible que fuese reconocida. Desde el primer momento de su llegada averiguó que el príncipe se embarcaba al día siguiente para Lisboa y que Ivan tenía el propósito de seguirle. Tuhatrac, de no avisarle la vizocondesa, no hubiese notado que le espaban. Pero Olimpia se encargó de advertirle. Al entrar el príncipe en su cuarto,

—Si. Ivan, sin preguntar más, se marchó. Al cabo de una hora, hallándose Catalina interpretando una composición en el piano, se abrió la puerta del salón, dando paso á un joven bretón, que llevaba un traje con rayas azules y blancas, chaleco y faja roja, medias escarlatas y zapatos con gruesos clavos de hierro. Su atavío no podía ser más completo y apropiado. El joven llevaba además largos cabellos castaños que le caían sobre los hombros y un bastón de viaje en la mano. La princesa dió un grito. Aquel joven bajo-bretón era Ivan, pero estaba tan perfectamente transformado, que Catalina sólo le había reconocido por la voz. —Todo está muy bien,—dijo la princesa,—pero hay una cosa que no has previsto. —¿Qué?—preguntó Ivan. —Con ese traje es indispensable hablar bretón. —Es verdad. —Tú hablas francés, ruso, español, alemán y toherque. —Y el turco y el indio,—añadió Ivan. —Pero no sabes el bretón. —Estáis en un error, señora.



Crear que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras...

LCECHES (La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de las eccemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel...

Advertisement for San-Imol and Ladivonsin, listing various ailments treated and where to purchase.

Vapores Directos Linea de las Antillas PIO IX

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 28 de Febrero al vapor...

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural

Perfumerías. Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos caiman a la primera pastilla. El Menthol que figura como uno de los principales componentes...

No más vello 20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch...

Máquinas SINGER para coser Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Se ruega al público visite sus sucursales para examinar los bordados de todos estilos, encajes, resaca, matices...

Se venden Máquinas de vapor Alexander de 10, 16 y 20 caballos nominales...

Alquileres Botica con entresuelo, agua de fuente y terrado, muy capaz para cualquier comercio...

Oficias Modistas Se necesitan, en casa de confección, razón, Centro de anuncios, P. Santa Eulalia, 10.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas e impotencia La Sulfurina Jimeno

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consecutivas.

Sociedad Anglo Española de Motores Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA PILDORAS CIRCASIANAS

Nunca las cápsulas perruvianas Borell han dejado de curar pronto y radicalmente las Hemorragias (purgaciones) Gonorréas...

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII...

Linea de New York, Cuba y Méjico El día 24 de febrero saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES...

Linea de Venezuela-Columbia El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO...

Linea de Filipinas El día 2 marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias al vapor ALICANTE...

Linea de Buenos Aires El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI...

Linea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVARDE...

Linea de Fernando P60 El 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando P60...

Linea de Tánger Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados.

AVISOS IMPORTANTES.-Rebajas en los fletes de exportación.-La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes...

Solucion Benedicto DE GLICERO DE FOSFATO OAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas...

ACEITE de HOGG

Es el más generalmente reconocido por los médicos de todo el mundo. Único propietario: HOGG & Co., 2, Rue Castiglione, París.

No más pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro o negro de abeto. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

SANDALOPIZA MIL PESETAS

PARA ENFERMEDADES URINARIAS. El más eficaz de los medicamentos para curar las enfermedades urinarias.

194 - Habías bresón? - Sí. - El bresón popular? - Ese precisamente. - Dónde los has aprendido? - Aquí. Hace un mes que dedico mis ratos de ocio á hablar con la gente del país.

195 - Como veis, señora princesa, el enigma se complica de una manera extraña. - Qué debo hacer? - Conviene que vaya á Lisboa? - He de regresar á vuestro lado? - Espera un telegrama. - Vuestro fiel esclavo, IVAN.

196 - Olimpia no se hallaba, por así decirlo, con él. - La princesa se avergonzó en tener de las sospechas que había abrigado y creyó nuevamente en el amor de Tuhartre. - En el período de relativa calma que á Catalina produjo el telegrama de Ivan...